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次 第 

 

１ 協議会の進め方について 

 

２ 議事 

（１）事業見直しの考え方について 

 

（２）事業見直し案について 

 

（３）明石市公共施設白書について 

 

（４）施設配置の適正化検討対象施設について 

 

（５）その他 

 

【資料】 

資料１   財政健全化推進協議会スケジュール（案） 

資料２－１ 事業見直しの考え方 

資料２－２ 市に裁量のある事業見直し案にかかる資料の記載内容について 

資料２－３ 市に裁量のある事業見直し案（方向性）一覧 

資料２－４ 市に裁量のある事業 

市民・市議会との意見交換対象事業見直し案 

資料３   明石市公共施設白書 

資料４   施設配置の適正化検討対象施設 

 

出 席 者  委員 市議会側 

辻本議員（座長）、辰巳議員、国出議員、深山議員、遠藤議員、中西議員、 

尾仲議員、楠本議員 

委員 行政側 

    高橋副市長、和田副市長、北條政策部長、東企画調整担当部長、森本総務部長、 

宮脇職員改革担当部長 

委員以外の出席者 

   箕作政策室長、久保田政策室課長、菜虫政策室課長、中島総務部次長、 

上田総務課長、横田人事課長、小西財務部次長、大西財政健全化室長、 

島瀬財政課長、村田財政健全化室課長、西川教育委員会事務局部長 

傍 聴 者  一般４名 
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１．協議会の進め方について 

   財政健全化室長より資料１を説明 

   ・次回以降、市に裁量のある事業見直し案についての具体的な意見交換を行う。 

   ・第３回では健康・福祉分野の事業、第４回では教育・文化分野及び産業観光分野

の事業、第 5 回では生活・環境分野、都市基盤整備分野及び行政経営分野の事業

について、資料２－４の市民・市議会との意見交換対象事業を中心に議論してい

く。 

   ・審議の進捗状況によっては、資料１のスケジュールに記載している以外にも、随

時、推進協議会を開催していく。 

    

【一同異議なし】 

 

２．議事 

（１）事業見直しの考え方について 

（２）事業見直し案について 

    財政健全化室課長より資料２－１、資料２－２、資料２－３、資料２－４及び市

議会からの見直し案一覧を説明 

 

座  長：内容については今日聞いたばかりなので、なかなか具体的な議論は難しいと思

われる。これから会派内で十分協議をしていただいて、次回以降、各会派の意

見を聞いていきたいと考えている。なお、今日は各事業の所管部署は出席して

いないので、個々の事業の概要や見直し内容の詳細については、次回以降、順

次、所管部署に出席を求めていく予定にしているので、その場でお願いしたい。

今日は、ただいまの説明に対し、確認を要する点や疑問点等があれば、発言を

お願いしたい。 

委員(議)：会派で見直し案の検討を行ったが、今回、行政側でこのような詳細な見直し案

を用意したのであれば、会派の要望なり意見は必要なかったのではないか。本

来、行政側で見直し案を作成して、その内容を議会や会派の代表に示した上で、

議論していくべきではないかと会派内で意見があった。このたび、このような

詳細な見直し案を提示されているのなら、それぞれの項目ごとに会派として、

意見を述べていけば足りる話である。手順として、最初に見直し案を出す必要

がなかったのではないかというのが、会派の意見である。 

座  長：意見としてお聞きしておきたい。 

 

委員(議)：今回の会派からの見直し案は、全会派から出てきたのか。 

協議会での発言は、下記のとおり記載 

・市議会側委員…委員(議) ・行政側委員…委員(行) ・委員外出席者…出席者(行) 
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出席者(行)：出ていない会派もある。 

座  長：前回、私の方から可能であれば、会派から見直し案を出してほしいと提案して

いたので、会派の任意である。 

 

委員(議)：会派の中でいろいろ議論してきたが、事業内容の詳細がわからず、見直し案を

見出すには至らなかった。やはり事業内容の詳細を知っているのは、行政側で

あるので、事前に事業ごとの概要や執行状況をおおまかでもいいので教えても

らいたかったというのが、会派の意見である。 

 

委員(議)：行政側から提示された事業の見直し案の資料の中で、意見交換対象事業につい

ては、事業概要欄に事業の目的も記載されており、事業開始の経緯がわかる。

本来ならば、全事業について、事業開始の経緯と目的の達成度の確認を行うべ

きであろう。また、これから新たに事業を行うなら、あらかじめ時限を決めて

実施するという考え方も必要だと思う。当初の目的をどこまで達成したかによ

り、見直しを図っていく必要がある。今回の推進協議会のような取り組みは、

初めてなので、提案された見直し案に沿って、できる限り財政健全化に向けた

結果が出るようにしたい。 

 

（３）明石市公共施設白書について 

（４）施設配置の適正化検討対象施設について 

財政健全化室長より資料３及び資料４を説明 

 

【一同異議なし】 

 

（５）その他 

座  長：次回以降、各分野ごとに協議を行っていくが、何か別途資料等の要望があれば

財政健全化室までお願いしたい。 

     なお、第 3 回目の開催日程だが、８月２６日（月）午前１０時に開催したい。 

 

【一同異議なし】 

 

 

閉  会 


